



Viernes 1 de agosto de 2025

SE PUBLICÓ EL LIBRO "LA CARRERA DE LETRAS EN LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PAMPA, 1971-2021"

La Facultad de Ciencias Humanas informa que ya está disponible el libro *La carrera de Letras en la Universidad Nacional de La Pampa, 1971-2021*, editado por las doctoras Graciela Salto y Diana Moro, en formato digital de lectura gratuita e impresión bajo demanda. A cincuenta años de la creación de la carrera en esta institución, el volumen ofrece una mirada crítica sobre la historia, el presente y los horizontes posibles para los estudios literarios y lingüísticos en una universidad pública de la Argentina.

Con un prólogo de la doctora Analía Gerbaudo, especialista en sociología y política de los estudios literarios de la Universidad Nacional del Litoral y el CONICET, el resto de los capítulos están escritos por docentes de nuestra universidad.

La introducción "*La carrera de Letras: historia y contexto de los planes de estudios*", firmado por Diana Moro y Graciela Salto, ofrece un panorama general de la formación y consolidación del campo de estudios.

El resto del libro está organizado en cuatro partes. La primera, dedicada a los estudios literarios, reúne los siguientes capítulos: "*La literatura argentina en la carrera de Letras*", por Nilda Redondo, José Maristany y Mariano Oliveto; "*El Seminario de Literatura Regional*", por Dora Battiston; "*La literatura latinoamericana en la universidad. Redes, afiliaciones y profesionalización en La Pampa*", por Graciela Salto, Diana Moro, Sonia Bertón, María Pía Bruno, María Virginia González y Rosario Pascual Battista; "*Estudios hispánicos: tradiciones y canon*", por Marisa Eugenia Elizalde y Lidia Raquel Miranda; "*‘Descubrir el mundo grecolatino’. Los estudios clásicos en la Universidad Nacional de La Pampa*", por María Carolina Domínguez, Paola Druille y Laura Pérez; "*‘Zonas de confluencia’: estudios de otras literaturas y Traducción*", por María Carolina Domínguez y Marisa Elizalde. La segunda parte está dedicada a los estudios sobre lenguas e incluye: "*Estudios lingüísticos y gramaticales. Tradiciones, reconfiguraciones y consolidación de perspectivas de abordaje*", por Nora Forte, María Cecilia Gaiser y Silvia Andrea Spinelli y "*Estudios sobre lenguas indígenas en la carrera de Letras de la Universidad Nacional de La Pampa*", por María Emilia Orden, María Alejandra Regúnaga y Silvia Andrea Spinelli. La tercera parte, dedicada a la formación docente, incluye: "*La Didáctica de la Lengua y la Literatura: emergencia y configuración del campo*", por Diana Moro, Rosario Pascual Battista y Silvia Spinelli e "*Historia de las residencias docentes en el Profesorado en Letras*", por Sonia Bertón y María Cecilia Gaiser. Por último, la cuarta parte, dedicada a la actividad editorial, consta de dos capítulos: "*Anclajes: orígenes y proyección*"

de una revista en el campo de las Letras”, por Melina Caraballo y “La revista Circe de clásicos y modernos. Trayectoria y relevancia en el campo de los estudios clásicos”, por Paola Druille y Laura Pérez.

Más información en <https://www.unlpam.edu.ar/cultura-y-extension/edunlpam/catalogo/institucionales/la-carrera-de-letras-en-la-universidad-nacional-de-la-pampa> y <https://www.teseopress.com/lacarreradeletrasenlauniversidadnacionaldelapampa/>

HUMANAS FELICITA A ANTONELA MOSTACERO POR SU DOCTORADO

La Facultad de Ciencias Humanas, a través de su Departamento de Geografía, expresa su satisfacción e informa que Antonela Mostacero obtuvo el miércoles 30 de julio el título de Doctora en Arquitectura en la Universidad Nacional de Rosario, con una nota de 10 puntos.

Antonela defendió su tesis titulada "*De toda la vida. Rupturas y continuidades en los puestos del tramo inferior del río Atuel (1947-2022)*". La tesis estuvo dirigida por la Dra. María Eugenia Comerci, y acompañada en la codirección por el Dr. Jorge Tomasi y la Dra. Isabel Martínez de San Vicente.

Desde principios del mes de julio, Antonela fue seleccionada para una beca posdoctoral del Conicet (Convocatoria 2024 - Línea de Investigación Hábitat y Diseño), con lugar de trabajo en el Departamento de Geografía de la FCH, UNLPam. Se otorgaron sólo 9 becas a nivel nacional, y ella obtuvo el 6° lugar en el orden de mérito para alcanzar una beca en la que se presentaron numerosos postulantes.

El Departamento y la Facultad felicitan a la flamante doctora por estos importantes logros personales y colectivos.